



Winterexkursion bei Vollmond im Dubenmoos

Am 4. Februar führte uns die Winterexkursion des Vereins Pro Wolermoos ins heimische Dubenmoos in Knutwil. Eine stattliche Gruppe von 20 Naturfreunden liess sich vom anfangs noch verhangenen Himmel nicht beeindruckt und machte sich wettertauglich gekleidet auf den Weg.



Begrüssung vor der Jagdhütte Dubenmoos.

Der Jagdaufseher der Jagdgesellschaft Knutwil, Markus Roos, führte uns ab der Jagdhütte im Dubenmoos auf einen interessanten Spaziergang über Felder und durch den Wald. Obwohl witterungsbedingt der Schnee fehlte und damit auch die gut sichtbaren Tierspuren, staunten wir doch, was alles entdeckt werden kann, wenn man nur genau hinsieht.



Auf Spurensuche im Wald. Hier verläuft ein Wildwechsel.

Neben spannenden Informationen zum Jagdrevier Knutwil und zur Hege und Pflege des Wildbestandes vermittelte uns Markus Roos auch seine Aufgaben als Jagdaufseher z.B. bei Wildunfällen. Neben seinem Wissen über die Knutwiler Fauna, haben wir auch einiges über die Pflanzen der Wälder rund um das Dubenmoos und deren forstwirtschaftlicher Pflege und Nutzung erfahren.

Ein besonderes Highlight der Exkursion waren sicher die eindrucksvollen Bauten von Fuchs und Dachs, welche sich seit Jahrzehnten im wilden Bachtobel befinden und von den Bewohnern stetig um- und ausgebaut werden. Abseits von eigentlichen Pfaden konnten wir zwischen Stechpalmen und dichtem Jungwuchs doch auch noch einen leicht abenteuerlichen Touch der Wanderung erleben.

Zum Abschluss der Winterexkursion erwartet uns in der Jagdhütte ein warmes Feuer. Herzlichen Dank an Markus Roos die kundige Führung sowie für die Gastfreundschaft. Es ist immer eindrücklich, was die Jägerinnen und Jäger der Jagdgesellschaft Knutwil weit über die eigentliche Jagd hinaus für die Natur in unserer Gemeinde leisten.

Bei einer gemütlichen und aufgewärmten Runde konnten wir bei einem Glas Wein und den selbstmitgebrachten Grilladen nach Herzenslust über die gewonnenen Einblicke in unsere schöne Natur fachsimpeln und natürlich auch die neusten Aktualitäten aus unserer Gemeinde diskutieren. Einmal mehr konnten wir feststellen, was alles direkt vor unserer Nase liegt und wie wenig es braucht, um einen spannenden Abend in unterhaltsamer Gesellschaft verbringen zu können.

Zu späterer Stunde machten sich dann auch noch die letzten Exkursionsteilnehmer zufrieden auf den Heimweg, nachdem mit vorzüglichen gebrannten einheimischen Naturprodukten in Form von Kafi Luz der Abend auch noch geschmacklich abgerundet war.

Veranstaltungen

Auf der Internetseite www.prowolermoos.ch finden Sie das Jahresprogramm von Pro Wolermoos und von BirdLife Luzern. Dort gibt es ebenfalls aktuelle Informationen zur Pflanzen- und Tierwelt im Wolermoos.

Bericht: Adrian Albrecht